
Oggi 06 maggio 2010, alle ore 11.00, nei locali della Soprintendenza per i Beni  
Architettonici e Paesaggistici delle province di Reggio Calabria e Vibo Valentia, siti in 
Piazza Castello , si è tenuta una riunione di contrattazione sindacale per discutere del 
seguente  Ordine del Giorno:  

 PROGETTI LOCALI ANNO 2010 

 VARIE ED EVENTUALI 

 

Per la  RSU  sono presenti i signori: Anania, La Rosa , Ruffolo 

Per la  CGIL  sono presenti i signori: Puntillo, Romeo 

Per la CISL:sono presente i signori:  Papalia e Serranò 

Per la U.I.L. sono presenti i signori : Ascenti e Graziano 

Per la UNSA – CONFSAL è   presente il signor, Cenereri 

Per la  RdB/CUB sono presenti i signori: Galimi  e Morabito 

La FLP è assente anche se regolarmente convocata. 

Per l’AMMINISTRAZIONE sono presenti : Il Soprintendente e A. Comi,  che partecipa alla 
riunione anche come segretario verbalizzante. 

 

1) PROGETTI   LOCALI   ANNO  2010 

Introduce il Soprintendente che illustra la proposta dell'Amministrazione, invitando i 
presenti a fornire eventuali suggerimenti. 

Secondo la CGIL i progetti presentati, riguardano attività che rientrano nella ordinaria 
amministrazione, perciò,  sono in antitesi rispetto alla circolare ministeriale 132 del 15 
aprile 2010, relativa ai progetti stessi,  Tale circolare, infatti,  parla di miglioramento  dei 
servizi offerti  all'utenza, nonché del miglioramento dei servizi amministrativi  di tutela e 
conservazione. Pertanto il rappresentante CGIL paventa l'ipotesi che non vengano accolti 
e che, di conseguenza,  il personale non venga retribuito. 

Il Soprintendente, prendendo la parola, ricorda innanzitutto che questo Ufficio è di recente 
costituzione, che è ufficialmente autonomo dalla fine del mese di dicembre 2009, per 
questo motivo le cose che sembrano di ordinaria amministrazione sono, invece, 
straordinarie.  In secondo luogo, continua l'arch. Banchini, in ciascun progetto è contenuto 
almeno uno degli obiettivi di cui all'art. 6) della circolare ministeriale citata.  In merito ha 
proposto ai presenti l'esame di ogni singolo progetto, settore per settore, al fine di 
individuarne la rispondenza. 

Ne è seguito un ampio dibattito  nel corso del quale la CISL fa presente come la circolare 
ministeriale 132, dia indicazioni molto ampie nelle quali rientra anche la proposta 
dell'Amministrazione . Consiglia, però, di  individuare un paio di obiettivi nei quali far 
convergere le attività indicate nella proposta, precisando che si tratta di un miglioramento 
percentuale delle attività stesse.  L'Amministrazione ribadisce che nella proposta 
presentata, le attività individuate vanno ben oltre l'ordinaria amministrazione, è il caso, per 



esempio, della Segreteria Tecnica e dell'URP. Questo naturalmente non impedisce, ha 
sostenuto il dirigente, di accogliere la richiesta sindacale, individuando solo alcuni obiettivi, 
quali:  

1. MIGLIORAMENTO OFFERTA ALL'UTENZA , attraverso la distribuzione, 
l'acquisizione e l'elaborazione dei dati di un questionario da proporre ai visitatori dei 
monumenti dipendenti da questa Soprintendenza. 

2. INFORMATIZZAZIONE DELLE PRATICHE DI ARCHIVIO (in particolare di quelle 
che si trovano nella sede di Sant'Anna e delle pratiche che si trovano alla SBAP di 
Cs  che sono successive al maggio 2009, attinenti cioè all'attività di questo Ufficio). 

3. INFORMATIZZAZIONE DEI VINCOLI MONUMENTALI E PAESAGGISTICI 

Ai sensi dell'art. 5) della citata circolare 132, si sono individuati i seguenti criteri di 
valutazione ai fini della graduazione dei compensi: 

 Retribuzione totale per l'espletamento di n° 30 pratiche per il progetto n°3, n° 15 per 
il progetto n°2 e di n° 30 questionari, per il progetto n°1; 

 Retribuzione in percentuale rispetto al numero di pratiche fissate per i vari progetti 

 Nessuna retribuzione nel caso le pratiche espletate siano inferiori al 10%  rispetto al 
tetto fissato per i vari progetti. 

E' da sottolineare che la complessità dei progetti ed il numero di pratiche fissate, sono  
motivati dal fatto che l'ufficio è di recente costituzione e quindi si è dovuto impiantare tutta 
la struttura organizzativa necessaria per il suo avvio. Inoltre l'archivio corrente è dislocato 
presso la Soprintendenza BAP,  di CS, presso l'Archivio di Stato di RC e presso i locali siti 
in  Sant' Anna, dove l'ufficio ha operato per diversi anni anche come sede staccata  della 
SBAP della Calabria. 

Oltre agli obiettivi ed alla gradualità dei compensi, tutti i presenti, hanno concordato,  
altresì, che: 

1. I progetti, che hanno la durata di 5 mesi, come da circolare ministeriale, 
inizieranno a partire dal 15 maggio 2010. 

2. la partecipazione ai progetti è volontaria 

3. eventuali risparmi verranno ripartiti  tra tutto il personale partecipante agli 
stessi 

4. che la verifica dei progetti dovrà essere effettuata entro il 15 novembre 2010 

A conclusione della discussione sui progetti locali 2010, la RdB  legge la nota che si 
allega, nella quale sono illustrati i motivi per i quali non sottoscrive il presente accordo. 

 

2)  VARIE  ED  EVENTUALI 

Il Soprintendente  fa presente che esiste il problema della sistemazione e del trasferimento 
dell'archivio di questa Soprintendenza dalla SBAP di CS a questa sede. Trasferimento che 
deve interessare anche gli anni precedenti il 2008.  A questo proposito questo Ufficio ha 



pensato di proporre al MiBac, non appena si individueranno i locali idonei,  un progetto 
speciale che coinvolga il personale  delle due SBAP di CS e RC. 

La CGIL  condivide e apprezza i buoni propositi del Soprintendente,  ma  lamenta un 
perdurare di questa situazione relativa alla sistemazione dell'archivio della  Sbap di RC, 
che sta portando parecchia criticità a livello logistico nei locali degli archivi della SBAP di 
CS. Naturalmente, continua il signor Puntillo,  le OO.SS. e la RSU, aderiscono all'invito del 
dirigente e si impegnano a perorare  la definizione di questo problema con la richiesta al 
Ministero dei fondi necessari per l'espletamento del progetto di cui trattasi. 

L'Amministrazione ritiene, altresì, che si possa proporre un ulteriore  progetto speciale più 
a lungo termine relativo sia al trasferimento delle pratiche relative alle province di Reggio 
Calabria e Vibo Valentia, anche antecedentemente alla  data dell'istituzione di questo 
Ufficio, che attualmente si trovano presso la SBAP di CS,  che si trovano a Cosenza e per 
le quali, per il momento, non si prevede un trasferimento a Reggio. 

La RdB,  aderisce alla proposta fatta dal dirigente, ma si riserva di valutare il progetto 
quando questo sarà elaborato. 

Le altre sigle sindacali presenti e la RSU concordano con quanto proposto 
dall'Amministrazione. 

 

 

Il presente verbale è stato redatto da Adriana Comi. 

 


